
                                                             
                                                                                                               
  
 
 
  Protokoll der Jahreshauptversammlung 

04. Mai 2023 
TSV Owschlag von 1920 e.V. 

 
 
Anwesend:  25 Personen (s. Anwesenheitsliste) 
 
1. Begrüßung 

 
Der Vorsitzende Fabian Grosalski-Schiring eröffnet die Sitzung und begrüßt die 
Anwesenden. Er stellt fest, dass die Einladung form- und fristgerecht ergangen ist. 

 
2. Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 
Es wird festgestellt, dass alle Anwesenden stimmberechtigt sind und die Versammlung 
somit beschlussfähig ist. 

 
3. Grußwort der Gäste 
     

Bürgermeister Lübbers lässt sich entschuldigen, da er wegen anderer Verpflichtungen 
nicht an der Sitzung teilnehmen kann. 

 
4. Genehmigung des Protokolls der Jahreshauptversammlung  
    vom 2. Juni 2022 

Das Protokoll wird einstimmig genehmigt. 
 
5. Rechenschaftsberichte 
     

a. des Vorsitzenden Fabian Grosalski-Schiring 
        Im Jahre 2021 gab es keinen Kandidaten für den Vorsitz des Vereins. So führte 

zunächst der stellvertretende Vorsitzende Jan Winter die Geschäfte. Nach vielen 
Gesprächen erklärte Fabian Grosalski-Schiring sich bereit, den Vorsitz zu 
übernehmen. 
 
Wegen Corona konnten viele geplante Veranstaltungen nicht stattfinden. Erst Anfang 
September beteiligte sich der TSV an der Aktion „Tag des Sports“ des 
Landesverbandes. Hier gab es Spielmöglichkeiten für Kinder und Familien; auch für 
das leibliche Wohl war gesorgt. Das Soundorchester sorgte für die musikalische 
Unterhaltung. 
 
Im September konnte auch das Kinderturnen wieder beginnen und fand großen 
Anklang. 
 
Zur Verbesserung der Zusammenarbeit fanden 2 Sitzungen mit den Spartenleitern 
statt. 
 



                                                             
                                                                                                               
  

Für den 2./3. September 2023 ist ein großes Sportfest geplant aus Anlass des 
40jährigen Bestehens der Tennissparte. Hierzu wurde ein Festausschuss gegründet. 

 
     
 
 
    b. des Kassenwarts Heinrich Gropp 

Kassenbestand: 
am 01.01.22       93.000 € 

            am 31.12.22     86.548 € 
        
  Einnahmen:    156.169 €     Beiträge 
                                    3.000 €     Handball-Sonderbeträge 
                                       2.000 €     Werbeeinnahmen für den TSV-Bus 
 
          Ausgaben:      1.800 €       Sozialbeiträge 
                                          3.200 €       Verwaltung 
                                          4.000 €       Feste 
          
Es wird festgestellt, dass die Rücklagen aus steuerlicher Sicht im Augenblick zu hoch sind. 
U. a. ist deshalb auch das große Sommerfest geplant. 
 
Die Mitgliederzahl hat sich erfreulich entwickelt:    
2020:  796 Mitglieder 
2021:  748 Mitglieder   
2022:  777 Mitglieder 
3.5.2023: 806 Mitglieder 
 
    c.  der Spartenleiter 

Zumba: 
Zur Zeit 20 Teilnehmer 
Tennis: 
22 Jugendliche / 10 Kinder 
2 Damen- und 3 Herrenmannschaften nehmen an Meisterschaftsrunden teil. 
6 Kinder nahmen an „Jugend trainiert für Olympia“ teil. 
Am 18.3. fand der 1. Arbeitsdienst statt (Reinigung der Anlage). 
Am 31.3. wurden 3 Plätze durch eine Firma aufbereitet. 
Am 17. April wurden auf Platz 3 neue Linien gezogen. 
Am 30. April fand das Eröffnungsturnier statt. 

 
Handball: (HG O-K-T Enke Koberg) 
Zurzeit gibt es 6 Seniorenmannschaften und 20 Jugendmannschaften, 
außerdem Mikros, Minis und Maxis. Die Maxis nehmen an Punktspielen 
teil. Es ist schwierig neue Trainer zu finden, außerdem bereiten die Hallenzeiten 
Probleme. In verschiedenen Mannschaften gibt es Kooperationen mit Eiderharde und 
FONA. Die Zusammenarbeit mit dem TSV ist hervorragend. 

 
Radfahren: 
Seit April (dienstags ca. 30 km) wird wieder gefahren. Es nehmen  



                                                             
                                                                                                               
  

13 Personen teil. Geplant ist ein Wochenendausflug. 
 

Badminton: 
findet statt. 

 
Wandern: 
Hier nehmen z.Zt. 5 Personen teil. Dauer etwa 1-1 ½ Stunden. 
 
Kegeln: 
Das Training findet in Rendburg statt. Teilnehmer sind überwiegend Kinder und 
Jugendliche 
 
Nordic Walking: 
2 Damen sind dazugekommen, ansonsten ist die Gruppe unverändert. 
 
Tischtennis: 
Eine der beiden Mannschaften musste aus Krankheitsgründen zurückgezogen 
werden. Es werden Spieler gesucht. 

 
Seniorensport: 
Die Beteiligung ist unverändert hoch (25 – 30 Personen). 

 
Kinderturnen: 
Es gibt zwei Gruppen: 1-4 Jahre (20-25 Kinder) und 4-6 Jahre (15-20 Kinder). Es 
kann Schwierigkeiten für die Übungszeiten geben, wenn die Grundschule zur 
Ganztagsschule wird. 

 
Gesundheits- und Präventionssport: 
15 -25 Teilnehmer 

 
6. Bericht der Kassenprüfer 

Manuela Lamp und Christine Westphal haben am 23.3. die Kasse geprüft. Es gab 
keinerlei Beanstandungen. Sie empfehlen die Entlastung des Kassenwartes und 
des Vorstandes. 
Bei einer Enthaltung wird die Entlastung einstimmig erteilt. 

 
7. Wahlen 

a. des stellvertretenden Vorsitzenden 
Jan Winter wird vorgeschlagen und bei 1 Enthaltung einstimmig gewählt. Er nimmt 
die Wahl an. 
 
b. des Kassenwartes 
Heinrich Gropp wird vorgeschlagen und bei 1 Enthaltung einstimmig gewählt. Er 
nimmt die Wahl an. Er schlägt vor, auf der Jahreshauptversammlung 2024 einen 
stellvertretenden Kassenwart zu wählen. 
 
c. von Beisitzern 
Es werden Normen Agger und Uwe Zylla vorgeschlagen. Beide werden in 
Abwesenheit einstimmig gewählt. Beide haben erklärt, dass sie die Wahl 
annehmen. 



                                                             
                                                                                                               
  

 
d. Bestätigung der Jugendwartin 
In der Jugendversammlung vom 30.4.23 wurde Julia Albert einstimmig zur Jugend- 
wartin gewählt. Die Anwesenden bestätigen diese Wahl einstimmig. 

 
 
8. Ehrungen 

Es werden geehrt für 25jährige Mitgliedschaft:  
André Schröder, Manfred Schultz, Jörg - Peter Nissen, Katja Ziesemann und 
Hans-Peter Sievers 
für 40jährige Mitgliedschaft: Simone Schröder-Hartwig 
für 50jährige Mitgliedschaft: Malte Haas 
für 75jährige Mitgliedschaft: Uwe Voigt 

Außerdem erhält Enke Koberg einen Blumenstrauß für ihre Arbeit in der HG O-K-T. 
 
9. Anträge 

liegen nicht vor. 
 
10. Verschiedenes 

Der Vorsitzende weist noch einmal auf das Sportwochenende 02. und 03. 
September hin. Hierfür werden noch Helfer und auch Sponsoren gesucht. 
Einladungen werden an alle Haushalte ergehen. Es wird Plakate geben, auch 
im Internet wird darauf hingewiesen. 

 
Es wird nochmal ausdrücklich auf die Sauberkeit in den Hallen hingewiesen. 
Eventuell vorhandener Müll ist zu entsorgen. Wichtig ist auch, dass 
derjenige, der die Halle als letzter verlässt, diese auch abschließt. 

 
Ende der Sitzung: 21.15 Uhr 
 
 
 
 
Owschlag, den 18.05.2023 
Renate Bockisch 
Schriftführerin 


